

Mario Aravena Zamora es presidente de la Junta de Vecinos de “La Ramayana”, sector rural ubicado en la Cuesta La Dormida, en Olmué. Como gran parte de la comuna, han sufrido los efectos de la escasez hídrica que afecta a la Región de Valparaíso y otras regiones del país, en este caso particularmente producto de la baja en el flujo de agua en las napas subterráneas, afectando de tal manera que muchos pozos, que en algún momento tuvieron 10 metros de este recurso, hoy en día ya no tienen nada.

“Los vecinos han tenido que ahondar más sus pozos, seguir perforando de forma vertical para buscar otras vetas de agua, porque la que ya tenía se vació. La situación en La Ramayana no es menor, porque esa es la única que existe para obtener este recurso, que por diferentes motivos ya no está. Es allí cuando entra la ayuda de los organismos del Estado, como la Municipalidad y la Gobernación de Marga Marga, a través de los camiones aljibes, pero no hay posibilidades de sondajes por los costos asociados. Contamos con un Comité de APR, pero está la organización, la directiva, no los fondos que se necesitan para implementar pozos o redes”, expresó el dirigente vecinal.

Anuncio Patrocinado

Sin embargo, hoy los habitantes de este sector rural han iniciado un camino para enfrentar esta realidad con medidas innovadoras. Se trata del Proyecto “Cosechando las Aguas: Instalación de sistema colector de agua lluvia y capacitaciones en cambio climático y recurso hídrico en La Ramayana, localidad rural de Olmué con grave escasez hídrica”. La iniciativa es desarrollada por la misma junta vecinal, en alianza con la ONG “Acción Intercultural”, proceso que ya se inició con una ceremonia formal realizada en la sede vecinal, jornada que contó con la presencia del alcalde Jorge Jil y vecinos de la localidad.

Al respecto, la presidenta de “Acción Intercultural”, Marcela Cajigal, explicó que proyecto consiste en la instalación y habilitación del sistema de captación de agua lluvia demostrativo; capacitaciones en uso y mantención del sistema colector de agua lluvia, cambio climático y recurso hídrico, además de los talleres “Sustentabilidad y Buen vivir” y “Rediseñando nuestros hábitos hacia una ecología doméstica”. Todas estas actividades van dirigidas a los vecinos de La Ramayana, quienes contarán con el apoyo técnico y administrativo de “Acción Intercultural”.

Olmué: Vecinos de “La Ramayana” aprenderán a reutilizar la escasa agua del sector

WAV PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

 **Conversemos por WhatsApp**



Por su parte, Mario Aravena afirmó que “yo agradezco a la ONG por el apoyo que nos están ofreciendo, frente a la escasez hídrica que afecta al sector. En ellos encontré lo que andaba buscando: entregar conocimientos a los vecinos en el sentido de cómo administrar mejor este recurso, es decir, si uno tiene poca agua, cómo ese poco lo utilizo de una forma óptima. Así nació la idea de guardar y cosechar las aguas lluvias para luego reutilizarlas, ya sea en una huerta u otro fin, pero lo importante es darle un uso, utilizarla correctamente”.

Cabe mencionar que todas las actividades del proyecto se realizarán en la sede vecinal de La Ramayana, finalizando este proceso en febrero del 2021.

y tú, ¿qué opinas?